

La Junta de Socorros de Cartago y "La Gota de Leche"

Reportaje con el señor Presidente de la Junta don Francisco M. Peña

Actitud asumida al respecto por la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul

Habiendo llegado a nuestro conocimiento que el jueves último se había verificado una reunión de la Junta de Socorros de Cartago, en la que trató de la liquidación final de la misma y que se había discutido el proyecto de donación de las ciudadelas del Naborío y el Convento para el sostenimiento de la Sociedad "La Gota de Leche" que se pensó fundar en esta ciudad por iniciativa de la misma Junta; proyecto que —según nuestros informes— ha encontrado una inexplicable oposición entre algunas señoras de esta ciudad, por lo cual iba a desistirse de llevarlo a cabo; y siendo este un asunto de vital importancia para la comunidad, dados los grandes beneficios que una institución de esa naturaleza traería para la misma, pasamos a la oficina del Sr. Presidente de la Junta en solicitud de datos e informes y con él celebramos un reportaje, manifestándonos lo que sigue:

"La Junta en sesión celebrada el día 8 de Agosto pasado, no quedándole de existencia de madera más que una cantidad limitada de la misma con la cual podrían construirse 15 casitas para socorros, acordó donarlas por medio de una rifa pública. Dicha rifa se verificó conforme al aviso que en su oportunidad se distribuyó, y las familias que en ellas salieron favorecidas, hoy día se encuentran en disfrute de ellas. En esa misma sesión se discutió el destino más práctico que podía dársele a las Ciudadelas construídas en Naborío y el Convento, por cuanto la Junta en breve dejaría de existir y que la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, encargada en ese entonces de la administración de las mismas, deseaba separarse de ella, según lo manifestado en la parte expositiva del Boletín de las Ciudadelas publicado por

dicha Sociedad. De acuerdo, y por recomendación de varios distinguidos facultativos de esta ciudad, se pensó que la mejor aplicación que podía dársele a las ciudadelas era dedicarlas para la creación y el sostenimiento de una sociedad que se fundaría bajo sólidas bases, denominada "La Gota de Leche", la cual, con la renta que esas casas producen tendría garantizada la vida, y el socorro que extendiera a tanto niño pobre y desvalido que hay en la ciudad, sería efectivo y eficaz. Qué mejor destino podía dar la Junta a esas Ciudadelas? Ellas con sus bajos alquileres producirían para su propia conservación y para la mantención y crianza de muchos niños de Cartago. Además, la razón legal, digamos, que la Junta tomó en cuenta al dictar el acuerdo dedicando el producto de las Ciudadelas a "La Gota de Leche", se basaba en el espíritu del acuerdo de la misma Junta, por el cual se dispuso la construcción de ellas. Ese acuerdo decía que la Junta al hacer la construcción de esas casas tenía como fin directo, —como efectivamente lo tiene— el favorecer a las familias pobres que por una u otra circunstancia no tuvieran casa, alquilándoles la Junta, casas higiénicas, bien construídas, con servicio de cloacas y cañería, por una suma mensual muy baja, sin pretender jamás obtener de ellas otro producto que el necesario para la mantención de las mismas y algo más para emprender nuevas construcciones o socorros. Prueba de ello es que las 53 casas de que están formadas no han dejado en un período de 16 meses más que el 4,25 % de interés al año sobre el capital invertido; esa sola cifra está indicando la parvedad del negocio; un alquiler de ₡ 13-56 (por término medio) para casas libres de impuestos

municipales, con agua, luz y cloacas, está diciendo el beneficio público de las Ciudadelas".

El deseo muy justo de los miembros de la Junta en ese entonces, como puede apreciarse fácilmente, se ajustaba estrictamente al acuerdo por el cual fué creada la Junta de Socorros como administradora de los fondos recibidos para los damnificados por el terremoto, y la única autorizada legalmente para distribuirlos en la forma que más se ajustara a los fines que se propuso el Gobierno al fundarla.

Ahora bien, cómo a la Junta no le era posible tomar también a su cargo la administración de esas Ciudadelas, convino que temporalmente fuera administradora de ellas la Sociedad de Señoras de San Vicente y desde su fundación hasta el 31 de Agosto pasado, dicha sociedad cuidó de ellas y recolectó los alquileres de las casas. En esa misma fecha la Junta —como lo he manifestado antes— entró en liquidación por el hecho de que la existencia de maderas estaba ya al concluirse y no había ni cómo hacer más pedidos ni más donaciones de casas; y antes de terminar sus labores deseaba fundar en Cartago una obra de provecho, duradera y que única y exclusivamente tienda a prestar auxilio a los pobres, como es la creación de "La Gota de Leche."

La Junta, en vista de que el humanitario proyecto de que es iniciadora, no encontró el apoyo que era natural esperar de las Señoras de Cartago, pues son ellas las llamadas en primer término, a prestar su valioso contingente, acordó desistirse de la idea indicada.

La Junta trabaja actualmente en la preparación del Boletín N.º 6, en el cual, como en los anteriormente publicados, se dará cuenta minuciosa y detallada de todas las inversiones hechas,

con lo cual cerrará y dará la Junta por concluídas sus labores. Los libros, cuentas, comprobantes, etc., etc. están siempre a la disposición de cualquier persona que desee consultarlos, en mi oficina como Presidente que soy de ella."

Como se verá por el anterior reportaje lo que hizo no dar vida al loable proyecto de fundar la simpática "Gota de Leche" de cuyos buenos e importantes servicios se priva a la niñez que será mañana el núcleo —si por su bien se hace lo que a nuestro alcance esté— que llene de orgullo a Costa Rica, fué el retraimiento de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, que quizá por primera vez, se ha negado a prestar su contingente, y cuyas razones ignoramos, al importante establecimiento de una institución de la cual nos sería difícil y poco el espacio de nuestras columnas, para enumerar las grandes ventajas que en provecho de las nuevas generaciones redundarían.

Sentimos bastante lo sucedido y con la firme convicción de que nunca es tarde para hacer el bien, llamamos por este medio la atención del público para que medite por un instante en la nobleza de sentimientos que inspiraron el proyecto de obra tan meritoria como útil; que reflexionen los señores miembros de la Junta de Socorros que dentro de poco figurará sólo en la historia, para que antes de terminar sus labores, hagan a un lado tan pequeñas dificultades —en relación con la grandeza de su proyecto, a fin de que interponiéndose a todo obstáculo, dejen un recuerdo imperecedero en el corazón de los cartagineses, y ellos cerradas sus labores con broche de oro.

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.

Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**

Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.

Precios: los estrictamente justos.

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio, - Casa de A. Meza

Cablegramas recibidos hoy. - 11 a. m.

Los rusos sufren una derrota Consecuencias de las bombas arrojadas por aviadores de los aliados

Londres, 14.—Corren fuertes rumores de que el super-dranought "Audacious" chocó con una mina en el Norte de Irlanda y que ha sido llevado a un puertecito, a donde lo remolcó el "Olympic". Hay fuerte censura.

Viena, 14.—Anúnciase oficialmente que los rusos tomaron Tarnou, Jaslo y Krosno.

New York, 14.—La Prensa Asociada anuncia el hundimiento del "Audacious" y que salvaron sólo 2 lanchas con tripulantes.

Londres, 14.—Un despacho de Copenhague dice que de Hellsingfors anuncia que los rusos retiraron algunas tropas de Finlandia oriental y occidental para incorporarlas a ejército principal, indicando con esto que no temen ningún ataque de parte de Suecia. El Daily Telegraph dice de Petrograd: El martes y el miércoles se luchó incesantemente al lado de la frontera de la Prusia Oriental. El ejército alemán en Willballen ha tenido por base una serie de formidables posiciones fortificadas; hizo esfuerzos para desalojar a los rusos de sus trincheras, pero se les repelió. Desde el martes hasta el jueves los rusos avanzan desde la línea de Bakalarzejo y Leyke repeliendo al enemigo hacia los lagos Masuriantz, en donde los alemanes tienen gran ventaja con su sistema intensivo de fortificaciones; éstas forman una barrera impenetrable de 20 millas de longitud. Los alemanes tienen todos los ejércitos en esta región protegidos con artillería gruesa, con la cual esperan destrozarse a los rusos. La ocupación de Johannisburgo por los rusos se considera de gran importancia estratégica.

Roma, 14.—Ferrera, el gran historiador italiano, dice en el "Mesagro": "Si los aliados dan un golpe mortal a Alemania en Occidente, Inglaterra recuperará su antigua influencia en el Continente, que tanto había decaído en estos últimos 30 años y gran parte de autoridad que la guerra del 3 confirmó a la monarquía prusiana, pasará a la Francia republicana. El cambio de territorio no será nada comparable con el cambio de las ideas, cambio que ya no acaso la guerra,

va a refundir en la mente del mundo.

Londres, 14.—El Daily Express dice de la frontera, que los aliados trajeron grandes refuerzos a Dixmude, reanudando una fuerte lucha que hace inminente la recuperación de Dixmude. Los alemanes cavan nuestras trincheras con el fin de defenderlo. En Dixmude fueron avanzados con cañones de grueso calibre hasta las nuevas regiones. El camino de la ciudad está lleno de pertrechos que llegaron. Allí durante el ataque de los franceses el jueves, los alemanes pusieron ametralladoras en la torre y en la estación del ferrocarril, dominando la ciudad en la parte meridional.

Londres, 14.—La "Reuter" dice de Amsterdam que el corresponsal del "Telegraph" en San Luis declara que los alemanes después de la ocupación de Dixmude trataron inútilmente de cruzar el Ipress; que patrullas de aliados reconocen las cercanías de Ostende y que continúan tomándose las grandes medidas para defender la costa. Que se ordenó la evacuación de las casas entre los canales de Echuapane y Leopoldo, porque los alemanes intentan volar el llamado Sifón, debajo del canal de San Luis, y al suceder esto causaría una gran inundación. Una proclama en Bujas prohíbe a los soldados alojarse en casa de los ciudadanos. Las bombas que arrojaron el martes aviadores de los aliados incendiaron los tanques de bencina en Bujas. La "Reuter" transmite de Amsterdam noticias oficiales de Constantinopla (textual): El jueves en la noche, después de un ataque, ocuparon los tres Blocks-houses rusos en la frontera de Ville y el Trevisonda y penetramos 3 horas de marcha en territorio ruso, en dirección a Batun, ocupado por los rusos. En la batalla de Kupukoy, el 11 y 12. los rusos fueron derrotados, teniendo mil muertos y cuatro mil heridos y quinientos prisioneros, tomándose también mucho pertrecho. Los rusos se retiraron en mala condición en dirección a Kutchu. Lo escarpado del terreno, la niebla y la nieve estorbaban nuestros movimientos de flanco y no pudimos cortar. Los rusos continúan la persecución.

De San Rafael

A iniciativa del entusiasta vecino de este lugar, don Avelino Solano, se trabaja para hacer una corrida de toros el día que se inaugure el nuevo Contón. ¡Hurra!

—Recomendamos a la Compañía de Luz Eléctrica mande desarmar los postes que conducen la fuerza a este lugar, pues da un feo aspecto.

—Un hijo de nuestro particular amigo don Federico Guillen se encuentra enfermo. Que mejoren nuestros deseos.

—Creemos muy conveniente y necesario que para la buena marcha de nuestros intereses el vecindario vote por una misma papeleta para la elección de nuestro Municipio.

Creemos que pronto se definirá la cuestión límites con Los Angeles. Algo más hay en cartera, pero hasta otra vez.

Fidias

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N.º. 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas. Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata R.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

La Sucursal de la Librería AL-SINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos.

Imp. Bonilla, Cartago

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

Fábrica de Refrescos y Café Molido

GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES

Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

SAN JOSE

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.

Juguetería de plomo, cartón y madera

Carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Latería fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

Un proceder incorrecto

Persona interesada se ha dirigido a nosotros con el propósito de hacer pública una falta bastante grave e incorrecta del señor Agente Principal de Policía de San Rafael.

Parece que esta autoridad, obedeciendo órdenes del señor Gobernador, citó a varias personas que a diario hacen uso del camino del Cerro, para que voluntariamente cada una ayudara en la composición del mismo, indicación que todos acogieron con beneplácito, presentándose el día fijado para dar comienzo a la obra, más de doce individuos, quienes en vista de que la autoridad no llegó como creemos era su deber, decidieron retirarse, lo suficiente molestos al comprender la burla de que habían sido objeto, e increpando con justísima razón la mala actitud de este señor, quien merece su correctivo, tanto más que para en otra ocasión, los abnegados trabajadores que tan solícitos se presentaron, quizá duden y no lo hagan.

Omitimos pues ocuparnos de este asunto, confiados en ver subsanada la incorrección.

El Trust de Fideos

Uno de nuestros colaboradores nos cuenta que los principales comerciantes de esta plaza, se preparan para establecer un trust de fideos para elevar el precio a que hoy se cotizan.

El precio a que venderán el artículo al por mayor es ₡ 20-00 el quintal tomando dos; ₡ 22-00 por uno y ₡ 25-00 tomando menos.

Desde luego, quien queda obligado a pagar los platos rotos es el público consumidor.

Emigración anual

Comienza a iniciarse la emigración anual de familias de barrios para la Villa de Tres Ríos a las cogidas de café.

Curiosa es esa emigración, porque no es la falta de trabajo el motivo que la estimula: como se gana más dinero en la faena cafetalera, el exceso después de sacados los gastos de manutención sirve para pagar las jaranas contraídas durante el año y hacer una economía que debe servir para comprar los estrenos de *Semana Santa*.

DE ULTIMA HORA

Con gran satisfacción hemos sabido, momentos antes de cerrar la edición, que los distinguidos médicos señores Max. Peralta, Alejandro F. Pirie y V. Lachner Sandoval, al tener conocimiento de que la Junta de Socorros había desistido de llevar a cabo la fundación de "La Gota de Leche" ellos, animados por un sentimiento de humanitarismo y cariño por el engrandecimiento de Cartago, hicieron las gestiones necesarias para que la Junta no abandonara su hermoso proyecto, y según tenemos entendido esta tarde se reunirán en la Gobernación de esta Provincia los señores antes citados junto con la muy honorable Corporación Municipal y los señores miembros de la Junta de Socorros, a fin de constituir de una manera definitiva la sociedad proyectada, con lo que la niñez desvalida de Cartago está de plácemes.

En el próximo número daremos cuenta detallada de esta reunión y nos proponemos dar a conocer en nuestras columnas los Estatutos y Reglamentos de esta nueva institución que habla muy alto de nuestro progreso.

A nuestros colaboradores

Por dar cabida en nuestro periódico a un asunto de interés general como lo es el que tratamos en la primera página, nos vemos obligados a retener algunos trabajos que se nos ha enviado, pero nos comprometemos a darles publicidad en el próximo número.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el infimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequi la de Julio Sancho.

En pocos días la eficacia de nuestros anuncios se ha manifestado.

Los músicos desean festejar a su Patrona

La hermosa y simpática fiesta que los músicos de Cartago hacen en honor de su Patrona Santa Cecilia, parece que este año no revestirá la pompa de otros, en virtud de la última disposición ministerial que prohíbe a las Bandas hacer tocatas que no sean oficiales y usar los instrumentos de la misma.

Con este motivo y sin hacer hincapié en el acuerdo citado, vamos hacer estas consideraciones que esperamos sean atendidas por el Sr. Ministro, con lo cual en nada es contrariada su disposición, pues nuestro empeño no es este.

Desde el momento que se trata de una Fiesta que los músicos promueven con un motivo justo y por demás simpático, en el cual ellos se empeñan en distinguirse como cada humano en su arte o profesión lo desea, creemos que en vía de estímulo el señor Ministro de Guerra hará una excepción con sus subalternos en vista de que las razones que nos asisten para suplicar su anuencia en acceder a la petición que por ellos hacemos, ya que ésta no perjudica ni desquicia en lo más

mínimo la magestad augusta de la ley.

Expuestas la anteriores razones, abrigamos la esperanza de que la solicitud encontrará eco en el ánimo del señor Ministro, y que los humildes discípulos de Euterpe puedan festejar debidamente y como lo desean, la fiesta de su Patrona.

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

A la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA han llegado verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cortines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapíz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Antonio Herrero acaba de recibir 1000 docenas de medias y camisetitas, importadas directamente de Barcelona, las que piensa realizar a muy bajos precios. En las demás mercaderías va a hacer igual acogiéndose al nombre de su tienda "La Competencia".

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica

Apartado 43

Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos,

Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

Cablegramas del domingo

Tokio, 13.—Se anuncia oficialmente que unas minas subterráneas hicieron explosión en Tsintau al quitarlas el miércoles, matando a dos oficiales y ocho soldados e hiriendo a un oficial y 56 soldados. Se encontraron 426 alemanes heridos en el hospital de Tsintau.

París 13.—Despachos de Dunkerque declaran que un torpedero francés hundió a un submarino alemán frente a Westende. El submarino trataba de torpedearlo cuando el torpedero le descubrió su periscopio y le cargó con toda velocidad. El submarino desapareció, viéndose enseguida una gran cantidad de aceite en la superficie. El torpedero regresó a Dunkerque dañado para repararlo. Despachos de Copenhague dicen que los técnicos atribuyen mucha importancia a la gran actividad naval en el Canal de Kiel.

Londres, 13.—Contestando Asquith en la Cámara de los Comunes a la interpelación de Edward John, dijo: que las bajas inglesas hasta octubre eran 57 mil. John preguntó también sobre los propósitos del Gobierno, con relación a las condiciones finales para el establecimiento efectivo de la Ley Internacional y la cesación de los gastos militares. En contestación, Asquith le remitió sus discursos recientes como una contestación y declaró que no podía calcular las bajas de los otros aliados y las del enemigo.

Amsterdam, 13.—El "Telegraph" anuncia que la visita del Kaiser a Kiel se hizo con el objeto de armonizar a 160 oficiales que se negaban a partir para el frente, alegando que habían sido engañados.

Roma, 13.—La demostración de simpatía de los milaneses en favor de Bélgica tuvo un gran éxito. Turati declaró que el hombre que no simpatizaba con los belgas no pertenece a ningún partido, ni siquiera al de la humanidad. La Embajada austriaca continúa divirtiendo al público con sus publicaciones de que los recientes combates en Galitzia fueron completamente favorables a Austria.

New York, 13.—La invasión comercial en Sur América comenzó ya. En caso de éxito se deberá al cuidado y a la cortesía con que los invasores se ciñen a las costumbres y deseos de sus hermanos meridionales nacionalmente argentinos, pues tiene establecida hábitos de vida y métodos comerciales de que está completamente satisfecha. Y ambos son diferentes de los Estados Unidos y deben estudiarse y comprenderse y seguir, si se quiere, que las relaciones alcancen las posibilidades de permanencia y desarrollo.

París, 13.—Despachos de Petrograd a "Le Matin" anuncian una gran derrota para los austriacos y alemanes en Kalitz, tomándoles doce cañones de gueso calibre y haciéndoles un sinnúmero de bajas.

Mendicidad o Vagancia?

De ciertos días a esta parte hemos notado la presencia en esta ciudad de una pareja—hombre y mujer y al parecer un matrimonio— que acompañados de una niña se detienen en las casas de personas pudientes. Por la manera de llamar de dicha pareja a las puertas de las casas, hemos supuesto que van en busca de algún socorro.

Pues bien; haciendo a la ligera un estudio físico de nuestros personajes, no vemos que sufran impedimento alguno para el trabajo, siendo nuestro pensar que el acto de estos padres, —si lo son de la niña que les acompaña— menoscaba en un todo las aspiraciones que pudiera crear ese ser que se levanta; pues con tal ejemplo será posible que esa ni-

ña pueda mañana dedicarse a luchar como toda alma honrada para ganar así su sustento?

Claro está que nó; seguirá la profesión de *mendigo*, que es a lo que sus padres la enseñaron, o ser una de las víctimas del cáncer social que cual ráfaga de viento arrolla con lo más preciado de nuestras esperanzas: la juventud.

Toca ahora pues a las autoridades poner la vista sobre estos prójimos, los cuales nos comprometemos a mostrar, y si nuestra creencia resultare un hecho, obligarlos al trabajo, y de nó, asilar a esa pobre niña en lugar apropiado, ya sea en esta ciudad o en la capital.

Apartemos los miembros gangrenados; ¡qué importa que se pierdan éstos cuando nos queda uno sano, con el que podemos formar generaciones nuevas!

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Condiciones

de EL RENACIMIENTO

—o—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de **Cincuenta céntimos**.

Número suelto **cinco céntimos**.

Número atrasado **diez céntimos**.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.



EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO
Cartago, C. R.

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas